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我国启动

﹃
无废城市

﹄
建设试点

河北雄安新区等作为特例

，参照试点一并推动

国家发展改革委：

再放开一批政府定价项目

外交部：中方不会屈从于任何外部压力，望美方早日认清形势

对贸易战，中国不愿打但绝不怕打
据新华社北京 5 月 14 日电（记者侯

晓晨）外交部发言人耿爽 14 日说，对于
贸易战，中国不想打、不愿打，但也绝不
怕打。奉劝美方早日认清形势，回归正
轨，同中方相向而行，争取在相互尊重的
基础上达成一个互利双赢的协议。

有记者问：连日来，美方多次威胁
将对价值约 3000 亿美元中国输美产品
加征关税，又称将于 6 月 17 日就此举行
听证会。中方对此有何评论？

“中方一再表示，加征关税解决不
了任何问题，发起贸易战只会损人害
己。”耿爽在例行记者会上说，“对于贸
易战，中国不想打、不愿打，但也绝不怕
打。如果有人打到家门口，我们必然会
奉陪到底。”

耿爽说，中方从来不会屈从于任何
外部压力，我们有决心、有能力捍卫自
身合法正当权益。

“对于美方的反复无常和极限施压，

中方始终保持冷静和淡定。”耿爽说，“我
们奉劝美方看一看国际社会的反应，听
一听各界人士的呼声，算一算自身利益的
得失，早日认清形势，回归正轨，同中方相
向而行，争取在相互尊重的基础上达成
一个互利双赢的协议。”

新华社北京 5 月 14 日电（记者侯晓
晨）外交部发言人耿爽14日驳斥美方有
关中美经贸磋商言论说，立场倒退、违背
承诺的帽子绝对扣不到中方头上。

当日例行记者会上，有记者问：据报
道，美国总统特朗普发推特称，在中美两
国经贸磋商已完成 95%的情况下，中方
却收回了部分承诺。有评论称，美方言
下之意是中方立场倒退，导致磋商出现
了挫折。请问中方对此有何评论？

耿爽说，磋商本身是讨论的过程，在
讨论过程中，双方存在分歧、有不同意见
完全正常。正因为存在分歧，所以才要继
续磋商。在磋商尚未结束、协议尚未达成

的情况下，何来违背承诺之说？
“纵观十一轮中美经贸磋商，究竟是

谁在出尔反尔，谁在反复无常，大家查一
查过往的新闻就会看得清清楚楚。”耿爽
说，去年5月，中美双方就经贸问题达成
共识，在华盛顿发表联合声明。但几天
之后，美方就违背了双方共识。去年12
月，中美双方就中方对美贸易采购数字
达成共识，但美方却在此后的磋商中肆
意抬高要价。“所以，立场倒退、违背承诺
的帽子绝对扣不到中方头上。”

耿爽表示，达成协议需要双方共同
努力。中方一贯重信守诺，在磋商中展
现出了最大的诚意和善意。希望美方
能与中方相向而行，在相互尊重、平等
相待、诚信守诺的基础上，争取达成一
个互利双赢的协议。

据新华社北京 5 月 14 日电（记者侯
晓晨）外交部发言人耿爽14日驳斥美方
有关言论时说，中国已经连续多年成为世

界各国企业最为青睐的投资目的地之一。
中国的营商环境好不好，外国企业包括美
国企业已经用行动表明了态度。

有记者问：据报道，美方称，如果中
美不达成协议，中国将受到很严重的损
害，因为外国企业将被迫离开中国前往
其他国家。中方是否认同美方说法？
是否对此感到担忧？

“美方大可不必为中国的事操心。”
耿爽在例行记者会上说，中国改革开放
40 年来，经济社会发展取得巨大成就，
外商在华投资营商环境持续得到改善，
中国已经连续多年成为世界各国企业最
为青睐的投资目的地之一。

“特别值得一提的是，在过去一年美
方不断威胁对华产品加征关税的情况下，
去年9月，美国最大的石油公司埃克森美
孚公司依然决定在华建设大型独资石化
项目。今年1月，美国公司特斯拉首家海
外工厂也在上海正式开工建设。”耿爽说。

□新华社记者 杨承霖

美国升级中美经贸摩擦导致全
球 资 本 市 场 避 险 情 绪 再 度 急 剧 抬
升。13 日美股大跌，美债冲高，市场
避险情绪浓重，投资者信心受损，部
分资金离场观望。

由于美国对从中国进口的 2000
亿美元商品加征的关税税率由 10%
提高到 25%，以及中方出台反制措
施，美国股市 13 日出现暴跌。道琼
斯工业平均指数当天大跌 2.38%，创
今年 1 月以来最大单日跌幅，标普
500 指数下跌 2.41%，纳斯达克指数

下跌3.41%。
衡量投资者恐慌情绪的芝加哥

期权交易所波动指数（又称“恐慌指
数”）13 日大涨 28.12%，达到 20.55，
显示出投资者信心遭受沉重打击。

另一大避险资黄金 13 日出现大
涨，纽约商品交易所黄金期货市场交
投最活跃的 6 月黄金期价 13 日比前
一交易日上涨 14.4 美元，收于每盎司
1301.8美元，涨幅达1.12%。

除了股市和债市，贸易紧张局势
升级还给期货市场带来巨大冲击，尤
其是大豆期货价格。芝加哥商品交易
所 13 日报价显示，接近大豆现货价

格的 5 月大豆期货价格已经跌破每
蒲式耳 8 美元，创下自 2008 年金融危
机以来的最低点。而代表美国大豆收
获季交割价格的 11 月大豆期货价
格，已经低于每蒲式耳8.3美元。

近期美国市场的持续波动，除
了贸易紧张局势之外，还因为美国
股市长时间高位运行已累积了下行
风险，并且美国经济内部不确定性
也有所上升。随着不确定性加剧，
一些投资者已有退场观望倾向。瑞
士联合私立银行的分析认为，“投资
者正在从桌上拿掉一些筹码”。

据新华社华盛顿5月13日电

经贸紧张局势重挫美股

曾伟：为解放赴汤蹈火
据新华社广州5月14日电

（记者李雄鹰）曾伟，又名曾天
斛，1912 年出生于广东省惠阳
县（现为深圳市坪山区）。1935
年，曾伟参加中华民族解放行
动委员会（后改称中国农工民
主党）。1942 年，曾伟参加中
国民主政团同盟（后改称中国
民主同盟）。

1944 年，日寇进犯湘桂，
前十九路军名将张炎将军回到
家乡广东南路组织旧部，发动
民众抗战。曾伟在民盟组织的
支持下，协助张炎策划武装起
义。1945 年 1 月 14 日，“南路
人民抗日军”在吴川起义，张
炎任军长，曾伟任军政治部主
任，张炎将军不幸遇害后，曾
伟率队与中共领导的抗日军
队汇合，直接接受中共领导，
共同抗日。

1945 年抗战胜利后，曾伟

奉命赴香港，担任《人民报》及
《中华论坛丛刊》编辑，投身爱
国民主运动，并参加筹建港九
民盟组织。

1947 年 2 月，曾伟当选中
国农工民主党中央执行委员会
委员，兼任中央组织部副部长、
上海市党部主任委员。1949
年 3 月，中国人民解放军渡江
战役前夕，农工民主党上海市
组织遭到严重破坏。29 日，曾
伟不顾个人安危，由香港转广
州赴上海。4 月 5 日，农工民主
党南京市党部委员刘启纶来
沪，与曾伟、虞键、申葆文等农
工民主党华东局领导人研究策
动芜湖、太湖地区国民党军队
起义一事。不幸被国民党鹰犬
侦悉，曾伟和虞键、刘启纶先后
被捕。5 月 21 日，距上海解放
仅 6 天，曾伟和虞键、刘启纶等
人一起被押往刑场，壮烈牺牲。

据新华社深圳 5 月 14 日电（记者
王丰）我国将在深圳市、包头市等地开
展“无废城市”建设试点，为“无废城
市”在全国推广形成可复制、可推广的
建设示范模式。

这是记者在 13 日于深圳举行的全
国“无废城市”建设试点启动会上获悉
的。据了解，试点工作由生态环境部
会同国家发展改革委、工信部、财政部、
自然资源部等 18 个单位共同推动。

其中，11 个“无废城市”建设试点分
别为广东省深圳市、内蒙古自治区包头
市、安徽省铜陵市、山东省威海市、重庆
市（主城区）、浙江省绍兴市、海南省三亚
市、河南省许昌市、江苏省徐州市、辽宁
省盘锦市、青海省西宁市。

此 外 ，将 河 北 雄 安 新 区（新 区 代
表）、北京经济技术开发区（开发区代
表）、中新天津生态城（国际合作代表）、
福建省光泽县（县级代表）、江西省瑞金
市（县级市代表）作为特例，参照“无废
城市”建设试点一并推动。

“ 无 废 城 市 ”是 一 种 先 进 的 城 市
管理理念，“无废城市”并不是没有固
体废物产生，也不意味着固体废物能
完全资源化利用，而是指以新发展理
念为引领，通过推动形成绿色发展方
式和生活方式，持续推进固体废物源
头减量和资源化利用，最大限度减少
填埋量，将固体废物环境影响降至最
低的城市发展模式，需要长期探索与
实践。

新华社北京 5 月 14 日电
（记者安蓓）国家发展改革委14
日称，将进一步清理规范政府
定价经营服务性收费，放开机
动车检测类、气象服务类、地震
安全评价类等收费项目，进一
步缩减政府定价范围，对已经
形成竞争的服务，一律实行市
场调节价。

根据《国家发展改革委关
于进一步清理规范政府定价
经营服务性收费的通知》，我

国将缩减政府定价范围和定
价项目层级，对能够区分竞争
性领域或环节的，竞争性领域
或环节的收费标准一律实行
市 场 调 节 ；对 市 场 竞 争 不 充
分、仍具有垄断性的经营服务
性收费，实行政府定价（含政
府指导价）管理。各地政府定
价经营服务性收费项目不得
超过规定范围，可根据实际情
况缩减，不得通过改变名称等
方式扩大范围。

人民日报署名文章

不要陶醉于自欺欺人的“胜利”
——“加征关税有利论”可以休矣

纽约股市三大股指 13 日大幅下跌。
新华社记者 王 迎摄

声音

（上接第一版）也是世界最大的货运飞机安-
225首次运载轨道车辆。

“接触过我们的国外客户，常常赞誉我们
唐车人了不起。”唐车董事长侯志刚说，“产业
报国是几代唐车人坚守的理想和使命，这已
经牢牢刻在企业成长的基因里。”

唐车，这个跨越三个世纪的百年企业，从
诞生之日起，就和实业兴邦、追赶世界的使命
和追求紧密相连。

1881 年，唐车的前身——位于唐胥铁路
终点站的唐山修车厂，造出中国第一台蒸汽
机车，之后命名为“龙”号。南有江南造船
厂，北有唐山修车厂，中国近代工业文明由
此开启。

泛黄的影像记录了唐车人的激情岁月——
1953 年，铆工孙凤山把自己手工锻造的

毛主席像，挂上第一辆毛泽东号机车的车
头。这一年，百废待兴的新中国启动了第一
个五年计划。

遗址的残垣断壁诉说着唐车人的坚毅顽
强——

唐山大地震中，唐车 1768 名职工罹难，
占职工总数的 22.7%。废墟中爬出来的唐
车人没有被打垮，他们抢修出一台内燃机
车，取名“抗震号”。五个月后，全厂恢复生
产。

最豪华的“婚车”载满了唐车人的家国情
怀——

2008年4月11日，首列时速350公里“和
谐号”下线。为了它的问世而一再推迟婚期
的 4 对新人，把婚礼的现场设在车间，刚下线
的动车成了他们的“婚车”⋯⋯

这样的报国情怀，展现在唐车人支援长
江大桥建设的工地上，也融化在参与坦赞铁
路等援外项目的唐车人的汗水里。

师傅传徒弟，传的是执着专一、
精益求精的工匠精神

蛋壳雕字，是配管中心班长付阳阳的绝
活儿。练这个，是为了掌握手上拿捏的精细
力道。

2015 年，唐车出口莫桑比克的一辆客车
在出厂检测中，仪器提示“漏电接地”故障，如
不排除，列车将无法安全运行。查找原因，原
来是安装顶灯开关的时候，手钻把内墙板打
透了，损伤了后面的线束。

钻孔的深浅，竟带来这样大的影响，付阳
阳对手上功夫有了敬畏之心。他找来有机玻
璃板下脚料，在上面铺上纸，尝试着用台钻刻
出各种造型的纸片，而不划伤玻璃板。几番
下来，功夫颇有长进。

但台钻毕竟固定在操作台上。动车组装
过程中，手持的电钻才是必不可少的工具。

操作手钻的功夫怎么练？付阳阳想到了
鸡蛋。他买回来一袋鸡蛋，一天两个每天
练。失败了，就拿来做菜用。坚持了半个多
月，敲碎30多个鸡蛋后，全家人终于不用连着
吃西红柿炒鸡蛋了。

执着专一，精益求精，这是付阳阳从师傅
身上学到的精髓。

付阳阳的师傅是中车首席技能专家苏
健。在付阳阳眼中，师傅对品质的追求，只有
更好，没有最好。

制动弯管是动车制动系统的重要组成部
分。每列动车组有 1000 多根制动管，苏健要
根据设计要求，将它们弯成各种形状。这些
年，他采集国内外不同厂家的 14 类、22 种型
号的原料管，进行了 4500 多次试验，总结出
1.4万多个数据，形成弯管回弹补偿数据库，成
了最了解高铁制动弯管的人。

师傅传徒弟，传的不仅是高超的技艺和
精湛的技能，更是严谨、精细、敬业、合作的工
作态度。而这种态度，比技能更重要。

走进总装配一厂，最醒目的是高悬的标兵
“大头照”。正如苏健所说，“哪怕只是把一项
技能做到极致，你就是大家眼中的超级英雄。”

代代相传的工匠精神，是激励唐车人砥
砺奋进的企业文化。

徐书玲是一名接线工。她的工作，是为
动车组驾驶室接电线。

一列动车有 5 万多根线，10 万多个接头，
徐书玲每天的工作就是将这些电线中的一部
分，准确无误地接到端子排口。只要有一根
线接错，整列车就无法安全运行。

现场五颜六色的线头，让记者犯了密集
恐惧症。徐书玲说，她犯的是另一种病——
强迫症。“有时晚上下班回到家，总觉得当天
有个线头没接对。百般央求下，爱人骑着电
动车送我回车间，所有线头重新捋一遍，确认
没错才能睡得踏实。”

进厂 12 年，徐书玲做到了“25 万根接线
无差错”。在她身后，几十名工友正铆着劲追
赶 。 现 在 ，唐 车 的 一 次 接 线 合 格 率 达 到
99.9999%，创造了同业世界之最。

枯燥吗？不。
从唐车人给动车组起的名字上，你就能

体会到他们的生活情趣。绿巨人、大熊猫、蓝
暖男⋯⋯“萌萌哒”称谓，寄托着唐车人对它
们舐犊般的挚爱。

与时俱进，勇于创新，引领中国
高铁迈出从追赶到领跑的关键一步

今年，“七姐妹”解散了。
这是铝合金厂的一支打磨团队。2006年

生产高速动车组以来，车窗切割后留下的尖

锐棱角，一直由“七姐妹”用刮刀蘸着润滑油
手工打磨。

由于她们技艺精湛，铝合金厂一度成了
接待来宾的“秀场”。主人甚至会把脸凑到窗
口上来回摩擦，以毫发无伤的结果向来宾展
示打磨的平滑和精致。

“七姐妹”解散的原因，是机器人开始替
代人工了。2017 年，唐车提出智能制造方
案。如何实现动车组制造智能化，是唐车目
前攻关的重点。

与时俱进，勇于创新，这是唐车人的特质。
乘坐“复兴号”时，在时速350公里的车厢

里，如果你在车窗前立起一枚硬币，会发现它
能挺立许久。

支撑硬币不倒的，是唐车研发团队在系
统动力学方面的减震降噪自主技术。

张雷是产品研发中心副主任。他带领上
百名“侦察兵”，严密监控与车体震动相关的
震动源的震动频率，筛选了木材、橡胶等几十
种材料，通过上百个组合试验，来检测减震降
噪效果。

“3 年里，我们的试样堆满了库房。”可喜
的是，每天都有进步，高速列车震动传递的规
律终于被“侦察兵”们摸清，减震降噪的方法
随之顺利实施。

2018 年 12 月 9 日，“复兴号”中国标准动
车 组 项 目 获 第 五 届 中 国 工 业 大 奖 。其 中
CR400BF“复兴号”金凤凰车型的总体设计
师，是唐车产品研发中心总体开发部副部长
郭鹞。

设计过程中，郭鹞不断完善和改进各项
技术和指标，让列车更加人性化。

相较于之前的“和谐号”，“复兴号”的整
车断面加宽加高了，车上的功能需求部件也
增加了。然而，更加完善的设施并没有增加

整车重量，其人均能耗保持在百公里 3.8 千瓦
时。郭鹞团队在保证整车的功能、强度和速
度的基础上，在车体、旅客界面、设备舱防护
的材质上下功夫，逐一分解指标，完成技术文
件300余项、产品图样1万余张。在创新攻坚
中，郭鹞团队用中国技术、中国智慧，创造了
中国奇迹。

在“复兴号”采用的254项重要标准中，中
国标准占了 84%。满足“中国标准”的高速动
车组，是世界上环境适应能力最强、技术指标
最高、安全可靠性最好、运营成本最低的高速
动车组，成为走出去的“大国重器”。

2018 年 7 月，唐车制造的我国首列长编
组“复兴号”在京沪线投运。以此为标志，我
国高速动车组技术实现全面自主化、标准化
和系列化。从“中国制造”到“中国创造”，中
国高铁迈出了从追赶到领跑的关键一步。

百年梦想，终于在新时代实现。
一个城市的公共交通需要地铁还是轻

轨？两个城市之间，高铁、城际列车能否无缝
接驳？侯志刚说，唐车正在努力成为绿色智能
人文一体化交通解决方案供应商。“客户只要
提出想要达到的效果，剩下的就交给我们。”

采访结束时，记者又一次来到唐胥铁路
旧址。如今，人们可以在这里乘坐世界首列
商用型氢燃料混合动力有轨电车，体验什么
叫“零排放”。

无需接触网，无需站台，充气15分钟行驶
超过 40 公里，唯一排放物是可饮用的水⋯⋯
经过四年多攻关，唐车在全球率先突破燃料
电池/超级电容混合动力牵引和控制等关键技
术，造出了“零排放”电车。

这一刻，新的“车”与老的“路”走到一
起。在黑白与彩色的光影转换中，“中国创
造”四个字历久弥新，熠熠生辉。

□钟 声

第十一轮中美经贸高级别磋商举
行之际，美方宣布将对价值 2000 亿美
元中国输美商品加征的关税从 10%上
调至 25%，使中美经贸磋商进程遭到严
重挫折。美方竟然还同步抛出一个“加
征关税有利论”来掩饰此举对美国经济
的严重冲击。殊不知，美国人民不买这
账，强烈反对加征关税的声音首先从美
国发出来。

“加征关税有利论”，究竟是一种无
知还是一种伪装？

从去年的“贸易战很好”，到如今
不断宣扬“中国正在向美国支付巨额
关税⋯⋯这些巨额税款将直接交给美
国财政部”“关税将为我们的国家带来
更多财富，甚至超过传统类型的惊人交
易。此外，这更容易和更快速”“中国会
大大减速，我们会自动加速”⋯⋯在美
方一些官员看来，加征的关税仿佛是天
上掉下来的馅饼，得来全不费工夫；加

征关税只会削弱对手，对自己毫发无
损。有人还不断借此制造假象，好像美
国经济正因加征关税而欣欣向荣。借
用国际媒体的评价，这不过是美方乐于

“凭空制造胜利”的又一案例。
美国国家经济研究局发表的研究

论文指出，2018年美国对其贸易伙伴加
征的关税以及对方国家对美国征收的
报复性关税，已使美国经济损失 78 亿
美元。关税造成美国消费者和生产商
每年需承担 688 亿美元的成本。美国
商务咨询机构“全球贸易伙伴关系”的
研究报告显示，对价值 2500 亿美元中
国输美商品征收 25%的关税，以及对进
口钢和铝产品加征关税，将导致美国每
年减少93.4万个就业岗位。英国《金融
时报》日前的报道指出，美国一意孤行
要对中国输美商品征收更高关税、而不
是达成协议以结束美中贸易战，令美国
商界倍感失望。

美方“加征关税有利论”想象了这
样一种情境：加征关税就等于从中国口

袋中白拿钱，美国一些人坐收渔利。但
是，事实却是另一种情境：美国进口商
和零售商对关税的消化能力有限，关税
增加额度必然会体现在最终消费者的
支出环节。美国政府寄望于企业找到
替代进口来源，但不少美国企业主对此
只能耸耸肩、摊开双手：中国商品物美
价廉，只能从中国采购，提高的成本只
能转移到消费者身上。纽约联邦储备
银行、普林斯顿大学和哥伦比亚大学的
经济学家研究发现，加征关税使美国消
费者和进口商去年每月损失44亿美元，
美国收取的关税收入“不足以弥补购买
进口商品的消费者所承受的损失”。把
美国消费者口袋里的钱掏出来，就声称
天上掉下来了绿花花的美钞，但美国消
费者的钱包瘪了，人们岂能买账？

在当今世界上，没有谁能够随心所
欲。美国要给别人强加关税，别人不可
能无动于衷，必然要进行反制。加征关
税给美国带来的痛是显而易见的。美
国 不 少 农 民 正 经 历“ 艰 难 的 经 济 时

刻”。美国政府去年宣布发放 120 亿美
元农业补贴，但与生产成本上涨和出口
减少造成的损失相比，不过是杯水车
薪。“我们熬不过去了”，不少美国农民
和企业主发出这样的呼声。“10个月来，
美国而不是中国，一直在为贸易战承担
全部代价。”代表美国 150 多个零售、技
术、制造业和农业贸易组织的游说团体

“关税伤害美国腹地”日前发表声明指
出，“提高关税只会惩罚美国的农民、企
业和消费者。”但是，美国的决策者迄今
仍然对这些呼声充耳不闻。

应当看到，大唱“加征关税有利
论”，不过是自欺欺人罢了。试图靠加
征关税或威胁提高关税来解决中美贸
易摩擦问题，完全是出错了牌，把宝押
在关税上最终必然导致空欢喜一场。
我们奉劝一句，美方如果有足够智慧来
保证自身利益的话，就应当选择与中方
相向而行，在相互尊重、平等互利的基
础上，通过磋商解决问题。
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